



**JORGE GÓMEZ,**  
PRESIDENTE EJECUTIVO DE  
COLLAHUASI.

# Collahuasi reportó utilidades por US\$ 1.255 millones a septiembre y aportes al Fisco subieron 31%

■ La contribución en tributos contempla el nuevo royalty a la minería, que, tras su entrada en vigencia, superó en un 107% los aportes registrados en igual lapso de 2023.

La Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi registró una producción de cobre fino de 431.177 toneladas al tercer trimestre de 2024, un EBITDA de US\$ 2.473 millones y utilidades por US\$ 1.255 millones, gracias a un aumento en el precio promedio del cobre y "como consecuencia de un estricto control de costos operacionales y medidas de eficiencia", dijo la empresa.

Los resultados al 30 de septiembre significaron una contribución al Fisco que totalizó US\$ 733 millones, lo que representa un incremento del 31% en comparación con el mismo periodo del año anterior.

Dicho monto, incluye el royalty a la minería, que alcanzó US\$ 336 millones en los primeros nueve meses del año, y que se compara positivamente con los US\$ 162 millones reportados en igual lapso de 2023 por concepto de Impuesto Específico a la Minería.

La compañía, en donde participan Anglo American (44%), Glencore (44%) y Japan Collahuasi Resources (12%),

indicó que el incremento de 107% en pagos asociados a royalty se explica, principalmente, por la entrada en vigencia de la nueva Ley de royalty en enero de este año, mediante la cual se entregan mayores recursos a las comunas de las regiones mineras, como Tarapacá, y otros municipios del país.

"Los niveles de producción y competitividad alcanzados han permitido una significativa contribución al Estado a través del royalty, beneficiando especialmente a las comunas mineras como Pica, Pozo Almonte e Iquique. En Collahuasi, valoramos que los benefi-

cios de nuestra actividad contribuyan al desarrollo económico y social de los habitantes de Tarapacá y el país", dijo al respecto el presidente ejecutivo de Collahuasi, Jorge Gómez.

Entre enero y septiembre, Collahuasi generó ingresos por venta de concentrado de cobre, incluyendo subproductos, por US\$ 3.768 millones, monto que fue influenciado por el incremento en el precio del cobre, que registró un promedio de US\$ 4,14 la libra, un 6% más alto que en el mismo periodo del año anterior.

Frente a su producción de cobre fino de 431.177 toneladas, que fue 5% mayor a la registrada al tercer trimestre de 2023, la compañía sostuvo que espera cerrar el año con una producción total similar a la del ejercicio anterior (573.183 toneladas).

En su reporte presentado ante la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), la cuprera también dio cuenta de los avances en la ejecución de la construcción del proyecto C20+, que contempla una planta desaladora, su sistema de impulsión desde la costa a faena cordillera y el crecimiento productivo de Collahuasi.

El proyecto total alcanza un avance del 80%, mientras que las obras relacionadas a la desalinización llegan a un 56,4%, en línea con lo proyectado para iniciar su operación durante el primer semestre de 2026.

## Accidente fatal

Tras la entrega de resultados, el presidente ejecutivo de Collahuasi lamentó profundamente el fallecimiento de un trabajador de la empresa contratista Innomatics, ocurrido a fines de octubre.

"Expresamos nuestras condolencias a su familia y reiteramos nuestro compromiso con la seguridad para evitar que esto vuelva a ocurrir", señaló.

Cabe recordar que el hombre de 33 años perdió la vida mientras se encontraba realizando labores en el sector de Ujina. Tras el suceso, la empresa comunicó que "inmediatamente después del accidente se adoptaron los protocolos correspondientes, dándose aviso a las autoridades y servicios públicos".

US\$ **336**  
MILLONES

PAGÓ POR ROYALTY A SEPTIEMBRE.